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Verbale n.3 
 

Addì 15/05/2023 alle ore 18.30 presso la sede Municipale – Sala degli Specchi - via Bixio n. 34, è stata 

convocata la riunione della Commissione Mercato. 

I presenti alla riunione sono: 

 

Speranza Alessandro – Delegato alle Politiche Agricole 

Secondo Carmelo – rappresentante del Comune 

Guastella Salvatore – C.C.I.A.A. 

Autore Giombattista - produttore agricolo scelto tra le piccole imprese 

Giudice Antonino - produttore agricolo scelto tra le piccole imprese 

Di Quattro Carmelo – rappresentante dell’Ente Gestore 

Tolaro Rosario – segretario della commissione e dipendente Vittoria Mercati s.r.l. 

Arestia Carmelo – rappresentante dell’Industria di trasformazione 

 

Alle 18:30, il signor Speranza constata che non è raggiunto il numero legale dei componenti come stabilito dal 

regolamento vigente. Pertanto, decide di rinviare la seduta alla seconda convocazione alle 19:00. 

 

Si presentano alla riunione, i sigg.ri: 

Burrafato Davide – rappresentante dei produttori 

Autore Giombattista - produttore agricolo scelto tra le piccole imprese 

Puccia Giorgio - CONFESERCENTI 

 

Alle ore 19:00, in seconda convocazione dopo aver accertato il numero legale dei componenti, il delegato 

alle politiche agricole, Alessandro Speranza, dichiara ufficialmente valida la seduta. Procede quindi con 

l’esposizione dell'ordine del giorno, che include la discussione sugli orari dei mesi di giugno e maggio, 

nonché l'introduzione della nuova mercuriale e l'analisi di eventuali argomenti aggiuntivi. 

Si passa ora alla trattazione del primo punto all'ordine del giorno, relativo agli orari del mercato per i mesi di 

maggio e giugno. Alessandro Speranza, delegato alle politiche agricole, esprime l'opinione che il mese di 

maggio sia ormai prossimo alla conclusione e che giugno rappresenti l'ultimo mese di sovrapproduzione di 

merci. Durante il dibattito, interviene il signor Davide Burrafato, che sostiene la propria propensione a 

mantenere invariato l'orario di apertura, evidenziando che l'apertura del mercato il venerdì pomeriggio 

potrebbe comportare una riduzione dei prezzi dei prodotti ortofrutticoli. Secondo lui, garantire meno tempo 

per l'acquisto potrebbe risultare vantaggioso. 

Nel corso della discussione, si fa sentire la voce del signor Giorgio Puccia, rappresentante di Confesercenti, 

il quale sostiene il principio secondo cui è necessario valutare attentamente i vantaggi prima di avanzare 

proposte. Egli ribadisce che nel corso degli anni, l'apertura del mercato il venerdì pomeriggio non ha 

apportato significativi vantaggi. Inoltre, fa notare che i box non sono dotati di celle frigorifere per garantire 

la freschezza dei prodotti. Pertanto, secondo il sig. Puccia, sarebbe preferibile mantenere le attuali modalità 

operative senza apportare modifiche. 

Alle ore 19:07 fa il suo ingresso il signor Rosario Giudice.  

Prende immediatamente la parola il signor Carmelo Arestia, rappresentante dell'industria di trasformazione, 

il quale esprime un parere divergente. Egli sostiene che non è d'accordo con l'idea di mantenere l'orario 

attuale e, al contrario, propone l'apertura del mercato il venerdì pomeriggio. Secondo il signor Arestia, questa 

modifica consentirebbe di evitare un eccessivo accumulo di merce il sabato mattina, che a sua volta potrebbe 
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portare a un calo dei prezzi. Pertanto, egli si mostra favorevole a consentire lo scarico della merce il venerdì 

pomeriggio, in modo da distribuire in maniera più equilibrata l'offerta durante il fine settimana di vendita. 

Alle ore 19:10 fa il suo ingresso il signor Filippo Giombarresi, concessionario del mercato. Prende la parola 

il signor Autore, rappresentante dei produttori agricoli, il quale propone un cambio totale degli orari di 

apertura del mercato. La sua proposta prevede che i produttori e gli operai per lo scarico della merce abbiano 

accesso al mercato dalle 6 alle 9, mentre i concessionari commercianti e i ragionieri siano ammessi dalle 10 

alle 13. Gli autotrasporti, invece, avrebbero accesso dalle 11 alle 13:30. 

Tuttavia, Alessandro Speranza interviene e interrompe l'intervento del signor Autore, sostenendo che 

l'argomento riguardante un cambio totale degli orari non rientra all'ordine del giorno. Attualmente, si sta 

discutendo soltanto la possibilità di aprire il mercato il venerdì pomeriggio, ma solo per i mesi di maggio e 

giugno. Il signor Guastella della C.C.I.A.A. ribadisce che anche qualora l’intervento fosse associato alle 

“varie ed eventuali”, non sarebbe comunque consentito in quel punto discutere argomenti sostanziali. 

Prende la parola il signor Carmelo Secondo, rappresentante del Comune di Vittoria. Egli evidenzia l'elevato 

livello di congestione che si verifica il sabato mattina al mercato e sostiene che l'apertura del venerdì 

pomeriggio per lo scarico della merce potrebbe alleviare il traffico durante tale giornata. A questo interviene 

il signor Giombarresi, il quale fa notare che l'anno scorso non è stata apportata questa modifica proposta. Il 

signor Secondo ribadisce l'importanza per i produttori di poter scaricare la merce il venerdì pomeriggio. 

Giombarresi esprime invece il suo disaccordo con l'apertura del venerdì pomeriggio, sostenendo che dilatare 

l'offerta sarebbe un errore. Inoltre, fa riferimento alla voce dell'associazione dei concessionari ortofrutticoli, 

che ha svolto consultazioni informali con i propri associati per comprendere le loro opinioni. Giombarresi 

afferma anche che il problema della congestione e del sovraccarico della merce non è legato all'apertura o 

alla chiusura del venerdì pomeriggio, ma piuttosto alla viabilità. Infine, sottolinea che l'apertura del venerdì 

pomeriggio potrebbe scoraggiare il mercato e provocare una diminuzione dei prezzi. 

Il signor Arestia afferma che, nel caso in cui si debba verificare una riduzione dei prezzi dei prodotti, è 

favorevole a subirla nel corso del venerdì pomeriggio anziché il sabato. Egli sostiene che il sabato, a causa 

del grande afflusso di merce, si verifichi una diminuzione dei prezzi. 

Alle ore 19:28 fanno il loro ingresso il Sindaco, Onorevole Professore Francesco Aiello, e l'Assessore allo 

Sviluppo Economico, Avv. Anastasia Licitra. Il Sindaco, dopo aver ricevuto un breve riassunto delle 

discussioni affrontate fino a quel momento, decide di rinviare la discussione sugli orari. Tuttavia, egli prende 

atto di quanto è stato discusso finora e si prepara a proseguire con l'ordine del giorno successivo. 

Il Sindaco avvia la discussione sul secondo punto all'ordine del giorno, relativo alla nuova mercuriale. Egli 

descrive come la mercuriale precedente fosse distorta rispetto alla corretta valorizzazione del prodotto, il che 

ha portato a risultati insoddisfacenti in passato. Tuttavia, il Sindaco afferma di aver ricevuto numerose 

richieste di riattivazione della mercuriale sospesa, nonché di chiarimenti sul motivo per cui essa sia stata 

bloccata in precedenza. 

Egli sottolinea che il mercato di Vittoria è un mercato incentrato sulla produzione, e pertanto ritiene che sia 

necessario avere un riferimento dei prezzi che esprima una tendenza sui massimali dei prezzi. Inoltre, il 

Sindaco afferma che i concessionari devono essere obbligati ad inviare tutti i prezzi, garantendo così la 

trasparenza delle transazioni. 

Il Sindaco espone che nel nuovo sistema di mercuriale agricola, non devono essere indicati specifici prezzi 

né calcolate medie. Tuttavia, conferma che la mercuriale agricola sarà attivata nella prossima annata 
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agricola. Nonostante ciò, ritiene opportuno avviare fin da ora la discussione sulle modalità di modifica del 

sistema. 

Il Sindaco sottolinea l'importanza di affrontare tempestivamente questo argomento al fine di garantire un 

adeguato livello di trasparenza e un corretto funzionamento della mercuriale agricola nel futuro. 

Il Sindaco sottolinea la necessità di affrontare anche la questione delle due figure operative presenti nel 

mercato, ossia i commissionari e i grossisti. Egli propone di trovare una soluzione che permetta di 

consolidare le due figure in un'unica entità commerciale entro l’inizio della prossima annata agraria. 

Il Sindaco, esprime l'opportunità di invitare il Comandante della Polizia Municipale, il Dott. Gianpaolo 

Monaca, alle prossime riunioni della commissione di mercato. Ritiene che la presenza del Comandante possa 

fornire un contributo prezioso per affrontare le questioni relative alla viabilità in modo efficace. 

Il Sindaco ribadisce che queste discussioni sono fondamentali per tracciare una chiara direzione e affrontare 

temi delicati che devono essere risolti entro la prossima campagna agricola sottolineando l'importanza di 

definire i pilastri fondamentali riguardanti la gestione del mercato. 

Una volta stabiliti questi principi guida, sarà poi necessario perfezionare i dettagli e affinare le modalità 

operative. 

Alle 20:20, dopo che tutte le discussioni sono state esaurite, il Sindaco decide di sciogliere la seduta. 

Riconosce che i temi affrontati sono stati adeguatamente discussi e che è necessario proseguire ulteriormente 

in futuro per prendere decisioni definitive. Il Sindaco ringrazia tutti i presenti per la partecipazione attiva e 

dichiara ufficialmente chiusa la seduta. 

 

Il Segretario         Il Presidente 

F.to Dott. Ing. Rosario Tolaro      F.to On. Prof. Francesco Aiello   

  

 


